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Protokoll  
der 2. Ordentlichen Sitzung des   
70. Studierendenparlaments am 06.11.2024  
 
Beginn:     18:30 Uhr 
Ende:     20:05 Uhr 
 
Sitzungsleitung:  Lea Berger, Felix Weber 
Schriftführung: Hannah E. Spies 
  



Anwesenheitsübersicht 
HSG Abgeordnete A E UE 

GHG 

Berger, Lea ☒ ☐ ☐ 
Blümling, Tim ☒ ☐ ☐ 
Berger, Ben ☐ ☒ ☐ 
Gärtner, Jonathan  ☒ ☐ ☐ 
Georgi, Tim ☒ ☐ ☐ 
Harlos, Chantal ☒ ☐ ☐ 
Reinkensmeier, Dorothea ☒ ☐ ☐ 
Berger, Tom ☐ ☒ ☐ 
Wolf, Ole ☒ ☐ ☐ 

JuSo HSG 
Saar 

&  
Unabhängige 

Maurer, Jamie ☒ ☐ ☐ 
Gessner, Flora ☒ ☐ ☐ 
Hahn, Nova ☒ ☐ ☐ 
Mattheis, Toni ☒ ☐ ☐ 
Sohn, Jannik ☒ ☐ ☐ 
Spies, Hannah ☒ ☐ ☐ 

LHG 
Herz, Zeinab ☐ ☐ ☒ 
Meyer, Danny ☒ ☐ ☐ 
Nichter, Tim ☐ ☐ ☒ 

Linke Liste 

Akgül, Hannah  ☒ ☐ ☐ 
Hitzelberger, Isa  ☒ ☐ ☐ 
Seifert, Sera ☒ ☐ ☐ 
Spaniol, Florian ☐ ☒ ☐ 
Weber, Felix ☒ ☐ ☐ 
Weiß, Katharina ☒ ☐ ☐ 

Liste Marc 
Bachmeyer 

Bachmeyer, Marc ☐ ☒ ☐ 
Mery Nunzia Pisani ☐ ☐ ☒ 
Mathias, Isabelle ☒ ☐ ☐ 

RCDS 

Busch, Jonah ☐ ☒ ☐ 
Forster, Lars ☒ ☐ ☐ 
Schirra, Julian ☒ ☐ ☐ 
Schisler, Katharina ☒ ☐ ☐ 
Toscani, Simon ☒ ☐ ☐ 
Utzig, Michael ☐ ☒ ☐ 

  24 6 3 
 
Referent:innen A E Referent:innen A E 
Bender, Cedric ☒ ☐ Kharazihay Esfahani, Milad ☐ ☒ 
Deutschen, Anne ☒ ☐ Schmauch, Elias ☒ ☐ 
Schrickel, Paul ☒ ☐ Akgül, Hannah ☒ ☐ 
Herrmann, Jonas ☒ ☐ Reszow, Noa ☐ ☒ 
Bach, David ☐ ☒ Hitzelberger, Isa ☒ ☐ 
Itani, Hana ☐ ☒ Kaouakb, Houda ☐ ☒ 
Malter, Jason ☐ ☒ Alabbasi, Aya ☒ ☐ 
Zeising, Fabian ☐ ☒ Guth, Jana ☐ ☒ 
Eckert, Caroline ☐ ☒ Degener, Finn ☐ ☒ 
Traue, Johanna ☐ ☒ Liurno, Alessia ☐ ☒ 
Alexander Rau ☐ ☒ Divya Prakash ☒ ☐ 



Arnika Heinrichs ☒ ☐  ☐ ☐ 
 
Ältestenrat:  
Danielle Schreiner, Alexander Ihl, Lena Adam 
 
Fachschaftskonferenz:  
Paul Hector 
 
Rücktritte: 
Mohsen Eid, Valeria Counsola, Ruben Gutendorf (StuPa, ggf. Ausschüsse) 
Paul Weis (T4EU Student Council) 
 
Bemerkungen:  
Abstimmung erfolgen in der Form (Ja/Nein/Enthaltung). 
 
  



TOP 01 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Vorsitzende des Studierendenparlaments eröffnet die Sitzung um 18:35 
Uhr, begrüßt alle herzlich und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Diese ist 
während der gesamten Sitzung gegeben. 
 
TOP 02 Annahme oder Änderung der Tagesordnung 
 

Die Tagesordnung wird mit dem neuen TOP 05 Nachwahl eines HauFi-
Mitglieds (Hinwegsetzen über die GO gem. § 30 I mit dem 
Stimmenverhältnis (21/0/1)) einstimmig angenommen. 
 

TOP 03 Annahme oder Änderung des Protokolls 
 
Das Protokoll der 1. Ordentlichen Sitzung wird ohne Änderungen 
angenommen. 
 
TOP 04   Wahl von AStA-Referent:innen 
 
4.1 Wahl eines/einer Referent:in für Studentische Kultur 
 
Jason schlägt schriftlich Divya Prakash als Co-Referent:in vor. Divya stellt sich 
vor. Er spricht auf Englisch und legt dar, dass er schon mit der Uni und 
anderen Organisationen zusammengearbeitet hat. Er präsentiert schon 
vorbereitete Veranstaltungsideen, wie eine Buchdiskussion in der am 20.11. 
zu eröffnenden Mensabar. Auf Rückfrage sagt er, dass er Deutsch sehr gut 
versteht. 
 

Divya Prakash wird per Handzeichen gewählt: 24/0/1. 
Divya nimmt die Wahl. 

 
4.2 Wahl eines/einer Referent:in für Studentische Vereinigungen (der TO-
Punkt wird um 18:50 Uhr pausiert und um 19:14 Uhr fortgesetzt) 
 
Arnika stellt sich vor: sie studiert Europawissenschaften und engagiert sich 
dort auch im Fachschaftsrat, sowie in der FSK. Das Referat soll das 
Fachschaftsrat unterstützen und sich um die Akkreditierung der 
studentischen Vereinigungen zu kümmern. Paul S. ergänzt, dass auch die 
FSR-Wahlen bald wieder anstehen, die viel Arbeit bedeuten. 
 

Arnika Heinrichs wird per Handzeichen gewählt: 19/5/0. 
Arnika nimmt die Wahl. 

 
TOP 05  Nachwahl HauFi 
 
Aufgrund eines Rücktritts soll Lars Forster in HauFi nachgewählt werden. Er 
wird einstimmig nachgewählt. 
 
TOP 06 Bericht der StuPa-Vorsitzenden 
 



Der Antrag zur Nachwürzstation aus der letzten Sitzung wurde 
weitergeleitet, das STW ist dem aufgeschlossen. 
 
Frau Kostyra (Rechtsabteilung Dezernat LS, zuständig für die Prüfung der 
SdS) ist im Urlaub. 
 
Die Resolution aus der letzten Sitzung wird auf der StuPa-Seite veröffentlicht. 
 
Der RCDS-Antrag wird nächste Woche im Senat vorgestellt. 
 
Lea dankt Felix für den Neubau der Website. 
 
TOP 07  Berichte aus universitären Gremien 
 

Anne berichtet aus dem Erw. Präsidium, dass bald sog. OpenTopic-
Professor:innen berufen werden sollen, die BKs tagen bald. 
 

TOP 08  Berichte aus dem AStA 
 
Die Rechenschaftsberichte der AStAnt:innen können auf der Website des 
StuPa eingesehen werden. Hier werden Nachfragen dokumentiert. 
 
8.1 Vorsitz 
 
Die Mensabar soll rglm. mit Programm geöffnet werden. Außerdem wird es 
ab nächstem Jahr wieder einen Hochschulball geben. 
 
8.2 StuQua 
 
Bei der Honorierung studentischen Engagements geht es v.a. um die 
Ehrenamtsordnung. Danny ergänzt, dass das im Gesetzgebungsverfahren 
zum SHSG wieder auf den Plan gekommen ist. 
 
8.3 StuFin 
 
Auf Nachfrage ergänzt Aya, dass im SoSe 25 Karten ausgegeben wurden 
(1500€, ca. 350 Essen), da die Winterhilfe erst vor kurzem angelaufen ist. 
 
8.4 Unifilm 
 
Der nächste Film wird in Kooperation mit dem AK Queer gezeigt. Die 
Kooperation mit dem Filmhaus bedeutet, dass man gegenseitig Werbung 
füreinander macht. 
 
8.5 PolBil 
 
Einladung zur Veranstaltung zur US-Wahl am 11.11. um 16:30 Uhr im 
Innovation Center. 
 
Es wird aus dem Parlament nochmal dringend darauf hingewiesen, dass 
Rechenschaftsberichte vollständig und pünktlich vorliegen. 



 
TOP 09 Anträge 
 
9.1 RCDS, Liste Marc Bachmeyer „Anpassung der Studien- und 
Prüfungsordnungen an Lebensrealität“ 
 
Es wird nachgefragt welche konkreten strukturellen Änderungen sich die 
Antragsteller vorstellen. Die Antragsteller erläutern, dass sie die Probleme als 
sehr fachabhängig sehen und den Antrag als Anstoßgeber verstehen wollen. 
 
Der Antrag wird mit (23/0/1) angenommen. 
 
9.2 Grüne Hochschulgruppe Saar „Länger verfügbares veganes Menü in der 
Mensa und bessere Kennzeichnungen veganer Optionen in der App“ 
 
Der Antrag wird mit (23/0/1) angenommen. 
 
9.3 AStA-Referat Publikationen und Champus Antrag auf Zuweisung aus 
dem Haushalt iHv 2970€ für den Druck des Champus 
 
Es wird nachgefragt warum die günstigeren Angebote nicht genommen 
wurden. AStA-Vorsitz erläutert, dass es Fragen zu klären gab, betreffend einer 
eventuell notwendigen Ausschreibung gab. Es wurde ein Monat vor 
Drucklegung bereits mit der Buchhaltung in Austausch getreten. 
 
TOP 10 Verschiedenes 
 
10.1 Sozialdarlehen 
 
Cedric stellt das Konzept des Sozialdarlehen (https://www.asta.rwth-
aachen.de/beratung/sozialdarlehen/#:~:text=Sozialdarlehen%20der%20Studi
erendenschaft&text=Diese%20werden%20vergeben%2C%20wenn%20Studi
erende,kurzfristige%20und%20in%20langfristige%20Darlehen) vor. Das 
Konzept dient der Überbrückung von Finanzierungslücken bei Studis, die 
z.B. auf BAföG-Zahlungen warten. 
Es steht die Frage im Raum, was passiert wenn Studis nicht zurückzahlen. 
Cedric erläutert, dass er die gleiche Frage an den AStA Aachen gestellt hat 
und dort auf Rückmeldung wartet. Das gleiche gilt für die Frage nach 
Sicherheiten. 
 
Das StuPa sieht die soziale Problematik und würde ein Konzept begrüßen. 
 
10.2 
 
Im Dezember soll der Haushalt verabschiedet werden. Lea bittet darum, dass 
jede Fraktion zum HauFi kommt, sowie die Anwesenheit sichergestellt wird 
und Änderungsanträge vorbereitet werden. 
 
Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 20:05 Uhr. 
 
 



Saarbrücken, den 06.11.2024 
 
 
 
 

 
Vorsitzende des 70. StuPa 

  
Stllv. Vorsitzender des 70. StuPa 

 
 
 
 

 
Schriftführung des 70. StuPa 

  
Stllv. Schriftführung des 70. StuPa 

 


